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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 

 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
１．施政方針と予算編成 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）沖縄市の２００９年度予算編成にあたり、具体化を

図るべく、重点施策について、 
① 高齢者や障害者、子育て世代などの負担軽減を図

る。  
② そのうえで国民健康保険料や介護保険料のあり方

も検討すべきです。 
③ 子育て世代への支援策として、子供医療費無料化に

ついては、通院費は対象年齢を順次拡大して小学校

入学前まで、入院費についても中学校卒業まで引き

上げること。 
④ 少人数（３０人以下）学級は段階的に進め、それに

伴う学校施設を整備・拡充する。 
 
以上の４本柱を、「げんきな沖縄市」づくりをすすめ

る、本年度の重点施策として推進すべきと考えます。

見解をお聞かせください。 
 
（２）「子育て支援」としての保育所問題について伺いま

す。 
① 沖縄市保育充実計画に基づく、保育所増設計画の
目標について、今一度お答えください。 

② 待機児童解消を保育水準の低下で埋め合わせるや 
 り方は、行うべきではありません。国に対してその

ようなことを行わないよう求めるべきと考えます

が、見解を伺います。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 

 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
１．施政方針と予算編成 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．財務金融行政 

 
③ 保護者と保育サービス提供者の直接契約方式の導
入が検討されています。ねらいは、保育から国や

市などの関与をなくし、民間への全面的な開放で、

保育をもうけの対象にして、保育の質の低下を招

くもの。そのようなことはやめるよう国に意見を

上げるべき。見解をお聞かせください。 
④ 公立保育所は、子育てに不安になる保護者、お母
さんがふえている中で、児童相談所や支援課等の

いろいろなネットワークをつくり、子も親も援助

していくことができる公立ならではの役割があ

る。改めて公立保育所の役割について、当局はど

のように認識しておられるか、お聞かせください。 
⑤ 今、必要なことは、保育園の増設などに対する予
算措置を国、沖縄市が支援を強め、待機児童の解

消を図ること。運営に大変困難を来している認可、

認可外保育園に対し、運営補助費の増額・支援強

化が必要。そうしてこそ民間福祉法人、認可外保

育園の協力も得て、保育園の増設を図ることがで

きる。見解を求めます。 
 

（１）消費税増税問題について 
麻生首相は、施政方針演説で消費税増税について、 

「２０１１年度までに法制上の措置を講じる」と発言。 
 所得の少ない人ほど負担が重くなる消費税は「社会保障

に一番反する税金」。市民の暮らしの現状を考えれば、 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 

 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
２．財務金融行政 
 
 
 
 
３．医療・福祉行政 
 
 
 

 
消費税の増税は不況を一層深刻にします。増税などと

んでもないこと。消費税増税にきっぱりと反対の意思

を示していただきたい。市長の所見をお聞かせくださ

い。 
 

（１）介護保険の見直しについて 
① １つは、介護報酬の引き上げで、労働条件の改善、
人材不足の解消を図る。介護報酬のあり方を見直し、

人材が確保できる水準に引き上げること。同時に介

護報酬引き上げが保険料、利用料の引き上げに直接

つながらないよう、国の一般施策として介護事業者

の経営支援を進め、国に対策を求めること。 
② ２つ目に、訪問介護の充実を図ること。介護予防を
理由にした介護の取り上げ、要支援や要介護１など

の低い介護人に、訪問介護の制限が加えられた。従

来のような家事援助などの訪問介護ができるように

改善を図るべき。また、高齢者の福祉施策の一般施

策としても訪問介護が実施できるように検討すべき

です。 
③ 第３に、療養病床の廃止が計画されていますが、 
その計画をストップするとともに、特養ホームの増 
設と整備充実を図ること。 

④ 第４に、高い介護保険料について、その負担軽減 
を図るため保険料の減免制度の検討を行うこと。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 

 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
３．医療・福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
⑤ 第５に、高い介護保険料の原因は、国庫負担が引
き下げられたこと。国に対しての国庫負担の計画的

な引き上げを求めるべきです。 
  

以上の５点について、介護保険見直しに当たって検討

すべきと考えます。見解を伺います。 
 

（２）国民健康保険事業について 
① 一般会計からの繰り入れで国保料を引き下げ、払い
たくても払えない世帯への独自軽減策を充実させる

ことは、公平を欠くことにはならない。市民の健康と

暮らしを支え、制度運営のために今必要なことは、国

保料の引き下げと低所得者減免の実施です。市長の見

解を伺います。 
② 全国的に国保運営が困難になり、住民の健康や生活
を破壊する重い負担となった最大の責任は、国による

社会保障費の削減にある。地方自治体は、住民の暮ら

しの支え手。国に対し、社会保障費の削減をやめ、国

庫補助をもとに戻すことを強く求めるべき。市長の見

解を伺います。 
 

（３）子供の医療費無料化について 
① 小学校入学前までの通院費無料化、中学校卒業ま 
での入院費無料化を実施した場合、新たな予算措置は

幾ら必要ですか。お答えください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 

 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
３．医療・福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．経済、雇用、労働行政 

 
② 宜野湾市が、昨年から導入している「自動償還払 
い」助成方式は、検討に値するシステムです。沖縄

市でこそ実施すべきだと考えます。改めて、答弁を

求めます。 
 
（４）妊産婦健診について 

妊婦の 14回健診、腹部超音波検査（腹部エコー）は、
母子ともに安全な出産をするために必要であり、胎盤の

位置や胎児の発育状況の確認など、母体と胎児の健康状

態を見る上で欠かせない検査です。 
① ４月から公費負担実施の予定ですが、周知はどうな
っていますか。 

② 産後健診は、出産後の母体の回復状況の確認や、産

後うつの早期発見のために必要な健診です。公費負

担で実施すべきではありませんか。 

 
（１）緊急雇用対策事業について 
① 人間をモノ扱いする、大企業による雇用破壊の「派
遣・期間工切り」、労働者使い捨ての働かせ方に対

して、市長のご認識をお聞かせください。 
② 緊急臨時雇用職員の応募者内訳、職種、雇用条件・
期間について報告してください。 

③ 現在、沖縄市が行っている「失業対策事業」の業種、
及び従事者数、新規の雇用創出について報告してく

ださい。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 

 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
４．経済、雇用、労働行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
④ 沖縄市就労支援センターの機能を拡充し、県外で契
約途中に派遣・期間工切りで解雇された市内出身

者、県内求職者、ホームレスの人などへの仕事の紹

介、生活支援、住居支援など、セーフティネット業

務を統括し迅速な対応を図るために、「総合生活支

援窓口」（仮称）の開設が必要だと考えます。お答

えください。 
 
（２）青年の雇用問題について 
① 雇用対策の前提として、市内の青年がどのような働
き方をしているのか、暮らしの実情はどうか、ネッ

トカフェなどで日々をしのぐ青年たちが何を思い、

どれだけ存在するのか、青年の雇用状況と生活の実

態調査を、青年と事業所を対象に行うべきだと思い

ます。 
② 市民の税金で誘致した企業や事業所、公共工事受注
企業などに対し、「正規雇用」の拡大を、市が積極

的に働きかけるべきです。 
③ 市の残業を減らし、正規職員採用枠を拡大して、非
常勤職員やハローワーク通いの若者に、職員採用の

チャンスを与えるべきだと考えます。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
４．経済、雇用、労働行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．教育行政 

 

④  青年に、働く意義とみずからの権利を知らせ、不
安や疑問にこたえ、市内のすべての青年のよりどこ

ろとなるような、ポケットサイズ・ダイジェスト版

「働く人の支援ガイド」（仮称）を発行し、市のホ

ームページからも全文ダウンロードできるように

して、広く活用を図るべきだと考えます。見解をお

聞かせください。 
 

（３）学校の耐震化について 
① 耐震化の必要な校舎や体育館の完了マニフェスト
工程表、及び耐震化工事にかかる試算総額を報告し

てください。 
② 耐震化の必要な公営住宅、福祉施設などの公共施設
の完了マニフェスト工程表及び耐震化工事にかか

る試算総額を報告してください。 
③ ①②の耐震化工事に伴う雇用効果、経済の波及効果
についてお聞かせください。 

 
（１）通学区制の変更について 
安慶田小学校を卒業した児童で、中学校に進学する際、

照屋一丁目に住んでいる一部地域の児童が、通学区の

関係で越来中学校に進学しています。 
① 保護者の皆さんから、安慶田中学校への通学区変更
の強い要望があがっています。教育委員会の見解を

お聞かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江洲 眞吉 

 
１．道州制について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．奄美大島との交流について 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）平成２１年度までに策定される国の「道州制ﾋﾞｼﾞｮﾝ」

で沖縄県は九州ブロックに組み込まれて、近い将来沖

縄県は消えてしまう可能性がある。 
   第三の琉球処分だと言われています。沖縄県が単独

州として残るためには、沖縄県独自で運営できる財政

問題が課題となっています。 
  ①私は沖縄タイムス論壇（2009年 1月 11日付）に沖

縄県が単独州として残るための財政（経済的自立）

を明解に示しました。市長は沖縄単独州についてど

う思うか伺う。 
  ②市の単独州に向けての取り組みはどうなっていま

すか伺う。 
  ③現在の世論の状態はどうなっているのか伺う。 
  ④教育委員会の取り組みについて伺う。 
  ⑤企画部の取り組みについて伺う。特に財政の基地税

創設について伺う。 
  ⑥市民部の取り組みについて伺う。 
 
（１）兄弟都市、姉妹都市締結について 
  ①奄美は 700年前、幸を願い琉球王国に入ってきてい

ます。文化、歴史も同じであり人事交流含め兄弟都

市又は姉妹都市を締結すべきです。いかがでしょう

かお伺いをいたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江洲 眞吉 

 
２．奄美大島との交流について 
 
 
 
３．ホームレス問題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．嘉手納飛行場民間有効活用につ

いて 
 
 
 
 
 
 

   
（２）道州制移行があるために早急なる締結が望まれま

す。いかがでしょうかお伺いをいたします。 
 
 
（１）ホームレスの市の対応について 
  ①上地緑化公園、むつみが丘公園に市民が怖くて入れ

ないという市民の声があります。どういう状態か説

明してください。 
  ②市長は現場に行きましたか伺う 
  ③関係団体はどういうことを言っていますか伺う 
  ④解決方法を示せ。 
  ⑤地域住民は怒っている。地域住民の声にこたえてい   

   くべきである。明解に答えてください。 
  ⑥野犬がいるため地域から苦情がある。 
 
 
（１）嘉手納飛行場有効活用、滑走路利用について 
  ①岩国飛行場が市民の意見を聞き軍民共同の飛行場

に決定したとのマスコミの報道がありました。嘉手

納飛行場の有効活用、滑走路利用の進捗状況につい

てお伺いをいたします。 
  ②三連協の動きについてお伺いをいたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１６ 

 
江洲 眞吉 

 
５．基地行政 
 
 
 
 
 
 
 
６．教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．建設行政 
 
 

 
（１）太陽光発電設置について 
  ①公平補償による太陽光発電設置の進捗状況 
  ②国は爆音被害者に誠心誠意こたえていくべきです。 
 
（２）自治会管理の保安灯も太陽光発電システムにして電

気料の軽減を行うべきです伺う   
 
 
（１）宮里小学校体育館建設について 
  ①総予算額について伺う 
  ②地元の要望について伺う 
  ③着工年月日について伺う 
  ④完成年月日について伺う 
 
（２）宮里小学校プレハブ教室の解体及び新築について 
  ①プレハブ教室の現況について伺う 
  ②地元から要請はあったか伺う 
  ③新校舎の着工年月日について伺う 
 
 
（１）建設部長に要請した市内道路の整備 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
１０ 

 
小 浜 守 勝 

 

 
１．少子化対策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．沖縄警察署の移転について 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）少子化対策について本市独自の政策、取り組みにつ

いてお伺いいたします。 
（２）本市の一組（一世帯）の夫婦の子供の人数について 
  ①５人の子供のいる夫婦は何組か 
  ②６人の子供のいる夫婦は何組か 

③７人以上の子供のいる夫婦は何組か 
 ２０代、３０代、４０代、５０代それぞれ年代別に

お伺いいたします。 
（３）夫婦共稼ぎでないと市立保育所に入所できないと聞

きましたがその理由についてお伺いいたします。 
（４）本市の育児支援について奨励金、助成金制度はある

か。なければ少子化対策の一環として又、本市独自

の施策として基準を設定して奨励金、助成金制度を

創設してはどうか。（例えば５人、６人、７人目の

出産）当局の見解をお伺いいたします。又、県内市

町村においてこのような制度を設けている市町村

があるかお伺いいたします。 
 

（１）移転の進捗状況 
（２）跡地の利用について県、本市の考え方、又、県との

調整はあるのかお伺いいたします。 
（３）中心市街地の治安を守り事件、事故に迅速に対応す

るため、大型交番所の設置を要請してはどうかお伺

いいたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
１０ 

 

 
小 浜 守 勝 

 

 
３．沖縄市公共施設管理公社の解散

について 
 
 
 
 
 
 
４．国際交流事業について 
 
 
 
 
５．沖縄市ブランドについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）管理公社の職員の構成 
 
（２）理事会で決定した管理公社の解散方針をお伺いい

たします。 
 
（３）全職員が希望どおり再就職できたかお伺いします。 
 
 
（１）中壢�市との交流事業の進捗状況 
 
（２）中壢�市との交流事業に対する当局の見解（友好都

市・姉妹都市等） 
 
（１）素牛購入や子牛の生産を支援し、安心・安全な畜産

物の安定供給とブランド化に努めます。（施政方針

P-22）とあるが具体的に説明してください。 
 
（２）本市を代表する農産物、水産物、畜産物について 
  ①品目、種類 
  ②生産高（県内で何番目か） 
 
（３）生産者の技術の向上、生産意欲の向上又、沖縄市の

農産物、水産物、畜産物の県内外への宣伝と併せて、

沖縄市ブランド認定制度を設けてはどうか当局の

見解を伺います。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
１０ 

 
小 浜 守 勝 

 

 
６．平成 20年度、市民健診、特定健

診について 
 
 
 
 
 
７．エイサーのまちづくりについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
８．むつみが丘公園について          

 
 
 
 
 
 
 

 
（１）対象人数 
 
（２）実績 
 
（３）実績に対する当局の見解と評価 
 
 
（１）平成 21年の取り組み、計画 
 
（２）ロゴマーク（シンボルマーク）、タペストリー等の

作成状況 
 
（３）エイサーのまち宣言が平成 19 年 8 月に行われまし

たが、その後沖縄市の状況、市内の景観がどう変わ

ったか当局の見解をお伺いいたします。 
 

 
（１）飲酒、飲食者に対し市民から苦情はないか 
 
（２）飲酒、飲食者に対する当局の取り締まり、指導の状

況をお伺いいたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 
教 育 長 
水 道 局 長 

 
教 育 長 

 
 
 
 

建 設 部 長 
 
 
 
 
 

 
 

企 画 部 長 

 
１８ 

 
新 垣 萬 徳 

 
１．財政問題について 
 
 
 
２．教育問題について 
 
 
 

３．区画整理について 
 
 
 
 
 
４．雨水浸透マスについて 
 
 
５．定額給付金について 
 
 
 
 
 
 

 
（１）節約を数値で表すことをお尋ねします。 
 
 
 
（１）男女の性の違いによる授業を行うべきであると思

うがどう思うかお尋ねします。 
 
 
 
（１）国道 330号（胡屋十字路～コザ十字路間）の拡幅と

一緒に区画整理をすべきだと思うが、どう思うかを

お尋ねします。 
 
 
 
（１）マスの設置場所についてお尋ねします。 
 
 
（１）定額給付金を寄附金として市民にお願いして事業を

行う計画がありますか、お尋ねします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
１４ 
 

 
喜 納 勝 範 

 
 
 
 

 
１．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境行政について 
 

 
３．道路行政について 

 
（１）本市の児童、生徒の携帯電話所有の実態について 
  伺う 
  ①小、中学生の所有率について伺う 
  ②メールによる、事件やトラブルについて伺う 
  ③学校へ持ち込み禁止など、規制について伺う 
 
（２）PTA活動支援について伺う 
  ①PTA活動に地域で活動する老人クラブの支援につ 
   いて伺う 
 
（１）屋上緑化、壁面緑化等の推進について伺う 
  ①屋上緑化、壁面緑化コンテストと、助成金の制度 
   について伺う 
 
（１）国道３３０号拡幅整備の促進について伺う 
  ①越来城水辺公園、安慶田土地区画整備事業安慶田 
   中線を連結した沿線整備をすることで中心市街地

が線と線で結ばれ、活性化の起爆剤になると考えま

すが、市長のご所見を伺う 
 
（２）市道の管理保全について伺う 
  ①アスファルト舗装の耐用年数と補修の時期につい 
   て伺う 
  ②側溝の設置基準について伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
３ 

 
仲宗根 正昭 

 
１．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）美里小学校全面改築について 
 
 ① 施政方針においては全面改築とうたっていますが、 

平成 21 年度予算書の中では工事施工を伴う新増改
築費として 2,183万 4千円が計上されています。 

   全面改築なのか、一部改築なのかお伺いします。 
   また、竣工は何年何月を予定していますか。 
 
 ② 全面改築であれば建設場所を変更することが可能

かどうかお伺いします。 
 
 ③ 教室の数は現状維持か、児童の増大を見込み教室を

ふやす計画はないかどうか。 
 
 ④ 通学区域見直しの計画があるが、美原小学校に通う

児童の一部を美里小学校に受け入れ、美原小の過大

規模校を解消することができないかどうか。 
 
 ⑤ 基本設計に向けＰＴＡや地域の声を設計計画に反

映することができないかどうか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 

 
３ 

 
仲宗根 正昭 

 
２．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．福祉行政について  
 
 
 
 
 
 

 
（１）美里小学校市道北側線の整備について 
 
 ① 美里小学校市道北側線とはどの市道なのか、また、

どのような整備を行うのかお伺いします。 
 
 ② 美里小学校隣接北側道路であれば、この際、学校

敷地の一部を割譲し、市道を拡幅することができ

ないかどうか。 
 
 
（１）定額給付金支給について 
 
 ① 定額給付金の支給について世論は賛否両論ありま 

すが、市長はどのように思われているか、御所見

をお伺いします。 
 

 ② 沖縄市において給付開始はいつですか、周知はど
のように行いますか、給付方法はどのようにしま

すか、準備は整っていますか、お伺いします。 
 
 ③ ＤＶ被害で身を隠している方や職権抹消等により

住民票のない方への給付はどのようにしますか。 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

健康福祉部長 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１５ 

 
与那嶺克枝 

 
１．女性の健康支援について 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）ＨＰＶ検査の推進について 
（２）乳がん検診・子宮がん検診の受診率と要検査の率 
   について 
（３）2009年予算の「女性の健康支援対策事業委託費」 
   が計上されているが本市の計画を伺う。 
 
（１）自立支援法から該当しない障がい者・児童につい  

   て 
（２）乳児健診の受診について（健診内容・月年齢別・ 
   要検査数などについて） 
（３）未熟児で生まれた子に対する支援相談の支援につ

いてどうなっているか。乳幼児期や就学までの一

貫した支援の連結はどうなっているか。 
（４）就学児健診の内容はどうか。歯科・内科に加えて 
   心療内科を加えてはどうか。 
（５）子育て支援センターの相談内容・件数・年齢別の

推移と発育・発達相談を受けた場合の対応はどう

なっているか。 
（６）療育手帳などがなくて支援が受けられない子はど

うなっているのか。 
（７）つくし園の現状について、児童数、療育内容、送

迎などまた、課題について伺う。さらに、発達障

がいのグレーゾーンにいる子についての受入れは

どうなっているのか。 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
 市  長 
健康福祉部長 
教 育 長 

 
 
 
 

 
教 育 長 
指導部長 

 
 
 
 
 
 
 
 

市民部長 
 

経済文化部長 
 

市  長 

 
１５ 

 
与那嶺克枝 

 
２．福祉行政について 
 
 
  
 
 
 
 
３．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．環境行政について 
 
５．観光行政について 
 
６．子供優先政策について 

 
（８）沖縄市障がい児支援担当者連絡会議の内容、検討

課題を伺う。 
（９）乳幼児期から成人期までの各ライフステージに対 
   応する一貫した支援体制を整備、計画書策定を実

施することについて。 
（10）双子の赤ちゃんへのミルク支給の実施機関と未熟 
   児などの支援について 
 
（１）学校給食費の未納額と長期滞納額はどうなってい 
   るか。 
（２）給食費の改正について兄弟など軽減をしてはどう 
   か。 
（３）学校用品（メロディオン・学用品・体育着など）

の購入方法とリサイクル推進について 
（４）特別支援教育の支援員の配置と全職員の研修実施 
   について 
 
（１）沖縄市指定一般廃棄物処理業について 
 
（１）エイサー推進課の設置を行ってはどうか。 
 
（１）公共施設などの子供入園料の無料化について 
（２）キジムナーフェスタ見学を中学生まで入場無料に 
   することについて 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
市民部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
企画部長 

経済文化部長 
 
 

 

 
５ 

 
花城 貞光 

 
１．交通基盤整備について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市の活性化について 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）コミュニティバス本格運行推進に向けて 

① 市民のニーズに関して 
 ア．H19.12～H20.2の実証実験の結果、市民の要望 
   はどうであったか。 
 イ．市長、部長との市政懇談会においてコミュニ 
    ティバス運行の要望は。 
②沖縄市第三次総合計画の第 2次基本計画（H18～ 

   H22）に「コミュニティバス導入」が計画されてい
る。進捗状況及び今後の計画は。 

  ③国土交通省「地域交通活性化再生総合事業」の補助 
事業として、今後再実証実験及び導入に向けて検討

できないか。 
  ④県内におけるコミュニティバス運行の事例及び予

定状況は。 
（２）胡屋交差点（スクランブル交差点）の渋滞緩和策に

ついて、市の対応は。 
 
（１）定額給付金について 
  ①所管部署はどこか。何人体制か。準備状況は。 
  ②実際給付はいつごろになるか。 
  ③総額約 20 億円の定額給付金が市内で使われると大

きな景気刺激になる。市民に市内で使っていただく

工夫はないか。 
  ④市長も受け取っていただき、市内活性化の先頭にな

ってアピールなさってはいかがでしょうか。 



 21 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市  長 
企画部長 

経済文化部長 
 
 

市  長 
市民部長 
建設部長 

 
 
 
 
 

 
市  長 
市民部長 

 
 
 
市  長 

健康福祉部長 

５ 花城 貞光 ２．市の活性化について 
 
 
 
 

３．市民の安全、安心のために 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
４．環境行政について 
 
 
 
 
５．保育行政について 
 
 
 
 
 

（２）子育て応援特別手当について 
①支給対象世帯、人数、支給予定総額は。 
②定額給付金と同時期支給ができれば市民に大変喜 
ばれ、更に活性化につながるが、準備状況は。 

 
（１）国民保護法に基づいた「国民保護計画」策定について 
  ①県内市町村でほとんどが制定済みの中、本市が遅れ 
   ている理由は。 
  ②本市の策定に向けた進捗状況は。 
（２）市内未整備小規模公園（2ha未満）を、防災拠点整  

備事業として支援を受けられる「都市公園安全・安

心対策緊急総合支援事業」を活用して整備ができな

いか。 
   
（１）一般廃棄物収集運搬業者選定について 
  ①応募業者は何社で市内、市外は。 
  ②選考手順は。選考基準及び配点内容は。 
  ③選考された２社の設立年月日と事業実績は。 
 
（１）公立保育所について 
  ①民営化に向けたスケジュール 
  ②「公立保育所民営化（法人化）に向けたガイドライ 
   ンづくり部会」の目的と位置づけ 
（２）認可外保育園支援について 
  ①認可化希望園数、今後の認可化計画 
  ②新年度における支援内容 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
２７ 
 

 
仲 眞 由利子 

 
 
 
 

 
１．緊急雇用創出事業臨時特別交付 
  金（緊急雇用）について 
 
 
 
 
 
 
２．市の雇用相談について 
 
 
 
３．公用車について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）緊急雇用者を募集するに当たり何人が応募し、何   

   人が仕事をしていますか。 
  ①年齢、業種ごとに伺います。 
  ②その中に派遣切りで来られた方は何人でしたか伺

います。 
  ③若い人や経験者等の優先採用はありましたか伺い 
   ます。 
 
（１）雇用相談員の資格、人数、報酬を伺う 
（２）過去 2カ年の相談人数を伺う。 
（３）相談者に対するアフターフォローもしているのか

伺う 
 
（１）本市所有の公用車は、普通・軽で何台ありますか 
   伺う。 
  ①各部ごとに過去 5年間の増減の推移を伺います。 
  ②昨年のガソリン高騰期と現在（100円前後）の料金 
   では何パーセントぐらいアップでその差額は幾ら

でしたか伺う。 
  ③本市も普通乗用車から軽自動車に切り替え、市内、

外でも軽自動車がふえ、おかげで税収がふえてい

ます。過去５年間の税の推移を伺う。 
  ④軽自動車税でも滞納繰越があります。何件でその

後何パーセント収納されましたか伺う。 
  ⑤軽自動車税はどのように使われているのか伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
２７ 

 

 
仲 眞 由利子 

 
 
 
 

 
４．定額給付金について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）本市の給付時期、開始はいつか伺う。 
  ①何人体制で考えていますか伺う。  
  ②総額を伺う。 
  ③期間を定めるのか伺う。 
  ④離婚はしてないが事実別居や、ＤＶに遭っている 
   母子に対する対応はどうしますか伺う。 
  ⑤定額給付金を支給する業務にかかる経費は幾らぐ

らいか伺う。  
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
部  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 

 
３０ 

 

 
上 間 正 吉 

 

 
１．自治会の事務委託費（公金）の

使途不明について 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市道高原泡瀬線の県移管につい   

  て 
 
 
 
３．公園用地について 
 
 
 
 
４．高原小学校の体育館の新増改築

について 
 
 

 
（１）自治会のだれと委託契約していますか。 
（２）費用対効果について説明してください。 
（３）事務委託者は、その受託業務を適切に処理していま

すか。 
（４）事務委託費は受託者（自治会長）の報酬ですか。 
（５）月額委託料の均等割、世帯割について見直す必要は

ないか。 
（６）市長は事務委託費について市民に対し透明性のある

事務委託契約制度に見直す考えはありませんか。 
  
 
（１）県の担当部署が移動になったようですが、その後の

進捗状況はどうなっていますか。 
（２）そろそろ沖縄市の結論を出す時期です。どうですか。 
 
 
（１）高原小学校東側の公園用地の整備はどうなっていま

すか。 
（２）公園名は公募する考えはないか。 
 
 
（１）年次計画にありますか。 
（２）あるならその時期は。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
経済文化部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

建設部長 
 
 
 
 
 

   
 
 

 
 
 
 
 

 
１ 
 

 
瑞慶山 良得 

 
 

 
１．農林行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）ファーマーズマーケットについて 
  ①平成 19 年度中の入客数と売上金額について伺いま

す。 
  ②登録している生産者戸数と同施設で働いている人

数について伺います。 
  ③観光客へのピーアールはどのようにしていますか。 
  ④運営方針で、今後検討すべき課題がありましたら教

えてください。 
 
 
（１）山里市街地再開発事業について 
  ①同事業の可能性調査の内容を教えてください。 
 
（２）中央公園について 
  ①エスカレーターの設置場所と規模、完成予定年月日

を教えてください。 
 
（３）胡屋コミュニティ公園の整備について 
  ①場所 
  ②規模と内容 
  ③完成予定年月日 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
建設部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

総務部長 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
１ 
 

 
瑞慶山 良得 

 
 

 
２．建設行政について 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．広報について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（４）キャンプ瑞慶覧について 
  ①跡利用計画の進捗状況について伺う。 
  ②地権者との合意形成の進捗状況を伺う。 
 
（５）市道の維持管理について 
    施政方針に市道の維持管理を強化し、道路沿線の

環境美化の向上に努める。とあります。 
  ①市が管理しているライカム交差点の今後の環境美

化について伺う。 
 
（６）下水道事業の企業会計化について 
  ①実施予定はいつごろですか。 
 
 
（１）広報誌の広告料について 
  ①年間収入について 
  ②広告料を「まちづくり基金」へ活用することについ

て。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
４ 

 
久 場 良 宣 

 
１．上下水道の組織統合について 
 
 
２．都市マスタープランの見直しに

ついて 
 
 
３．こどもの育成について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．多言語による情報提供および各

種相談について 
 
 
５．農産物の生産拡大支援について 

 
（１）結論を伺う 
 
 
（１）見直し事項 
（２）見直し作業の日程 
 
 
（１）学校支援地域本部事業の実施状況について 
  ①学校数と学校名 
   ア．中学校 
   イ．小学校 
（２）その他のこども育成事業を創設することについて 
  ①こども議会の開催 
  ②疑似都市機能を体験する（ミニ ミュンヘン）事

業の取り組み 
 
 
（１）現在の実施状況は何カ国語か。 
（２）新年度の実施予定は何カ国語か。 
 
 
（１）支援を受ける資格や手続は。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
４ 

 
久 場 良 宣 

 
６．歩行者の安全確保や交通環境の

向上について 
 
 
 
７．循環型社会の構築について 
 
 
 
８．新公会計について 
 
 
 
 
 
 
９．公金管理・運用について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）道路構造法の例外規定の活用について 
  ①活用事例 
  ②活用予定 
 
 
（１）使用済みてんぷら油の再利用計画は。 
（２）生ごみの本格的肥料化の計画は。 
 
 
（１）採用モデルは。 
（２）採用モデルの選択理由は。 
（３）公会計整備状況は。 
（４）資金、債務に関する取り組みの進捗状況は。 
（５）公会計ソフトの導入は。 
 
 
（１）管理 ― 確実性 
（２）運用 ― 成果と課題 
（３）引き継ぎ 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１３ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
棚 原 八重子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）世界にはばたく心豊かな人を育むまちについて 
  ①学校支援地域本部の設置について 
  ②学力向上対策推進事業について 
  ③放課後子ども教育推進事業について 
  ④外国語指導助手配置について 
  ⑤文部科学省より委託を受けた研究事業について 
（２）がんばりノートの目的と実施状況について 
（３）学校給食について 
  ①食材は一括購入なのかどうか 
  ②給食センターのメニューと単独で給食を作ってい

るメニューは同じでしょうか 
  ③全幼稚園で実施されている預かり保育の園児のお

やつについて 
（４）学校給食と地産地消について 
  ①食育と食の安全、安心について 
  ②関係機関を綱羅した協議会を立ち上げてはどうで

しょうか 
 
（１）乳がん、子宮がん検診受診率向上について 
  ①マンモグラフィーによる検診について 
  ②超音波による検診について 
  ③子宮がん検診について 
   上記いずれも 3カ年間の対象人数と受診率を教えて 
   ください。 
 



 30 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市   長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 

１３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

   
   
   

棚 原 八重子 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
３．公園管理について 
 
 
 
 
４．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（１）子育て支援について 
①乳幼児医療費助成事業（拡充）について 

  ②認可外保育施設認可化移行促進事業について 
  ③待機児童についての方向性をお示しください 
  ④地域子育て支援センター事業について 

 
（１）公園環境浄化について 
  ①現状把握と現状改善について 
  ②沖縄市都市公園条例による制限について 
  ③法律や制度を活用した対応について 

 
（１）安慶田第 1雨水幹線の 2級河川指定について 
  ①基本的な方針と整備目標について 
  ②比謝川上流域総合雨水対策事業の進捗について 
  ③今後の方向性について 
（２）緑化の推進について 
   緑の保全への市民意識の高揚を図るため花と緑の

推進運動を展開することで市花等の普及に取り組ん

でいかれるようですが、その事業の内容を教えてくだ

さい。 
  ①市民の意識高揚はどのように図っていくのか。 
  ②市花等の普及について 
  ③街路整備事業（市庁舎前線）等も視野に入れてのこ 
   とでしょうか 
  ④中心市街地、胡屋十字路周辺について 

⑤ライカム入口についての費用対効果について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１３ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
   
   

  
棚 原 八重子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
５．消防行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．施政方針について 
 
 
 
７．市民行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）（GPS）機能付き携帯 119番の位置把握の重要性に 
  ついて 
  ①通報場所半径数メートルまで絞り込むことが可能

である 
  ②現場到着が早い 
  ③救命効果が高い 
   以上のことから市民の命と暮らしを守るため、消防 
   行政にとって人命救助には大変に有効であると思

いますがいかがですか。 
 
（１）図書館について 
   新たな図書館づくりに向け取り組みますとのこと         

ですが、進捗状況をお伺いします。 
   
（１）自治公民館について 
  ①自治公民館の役割について 
  ②行政と自治公民館とのかかわりについて 
  ③老朽化による建物の取り扱いについて及ぶ範囲に

ついて 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
 
 

 
 
 
 
 

 
１８ 

 

 
長 嶺 喜 清 

 
 

 
１．自治会及び市民団体について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境行政について 
 
 
 
 
 

 
（１）自治会、市民団体の現況について 
  ①現況について、市長の見解をお聞かせください。 

②宮崎県宮崎市のコミュニティ税について 
  ③うるま市の廃食用油を燃料油再生利用について 
 
（２）自治会の状況について 
  ①加入状況について 
  ②市職員（臨時職員等も含む）の加入状況について 
  ③市の支援策の状況について 
 
（３）老人会、婦人会、青年会、子供会の状況について 
  ①加入状況について 
  ②市団体への加入状況について 
  ③市の支援策の状況について 
 
（４）行政より各団体への業務、行事等への協力依頼の状

況について 
 
（１）古紙回収奨励事業について 
  ①市長の見解をお聞かせください。 
 
（２）一般廃棄物収集、リサイクル事業委託契約に燃料サ

ーチャージ制度の導入について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 

 
瑞慶山 良一郎 

 
１．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．アグリビジネスについて 
 
 
 
３．こどものまち宣言について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）市認定道路管理について 
  ①与儀８号、９号線の現況はどうなっていますか。 
  ②地域からの声（要望）はどのようなものですか。 
  ③整備計画を示してください。 
 
（２）沖縄市建設業者会について 
  ①現在の加入業者数は。 
  ②なぜ減少傾向にあるのか。 
  ③建設業者会の役割はなんなのか。 
  ④建設業者会の市に対する貢献度は。 
  ⑤今後の建設業者会とのかかわり方をどう考えてい

ますか。 
 
 
（１）市長が市議会で答弁した「勝ち取った土地」の現

状はどのようになっていますか。 
 
 
 
（１）キロロに作曲をお願いした曲づくりはどうなって

いますか。 

 

（２）これからの普及はどのような計画を立てています

か。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 

 
瑞慶山 良一郎 

 
４．庁舎の役務費（電話料）につい 
  て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．緊急雇用対策について 
 
 
 
 
 
６．一般廃棄物（事業系ごみ）収集

運搬業について 

 
 
７．中心市街地活性化について 
 
 

 

（１）市全体でどのくらいの予算ですか。 
 

（２）現在はどのような契約の仕方か。 
 
（３）市内３分、市外３分の料金設定はどうなっている

か。 
 
（４）ほかの業者も参入できるように入札制度を導入す

る考えはないか。 
 
 
（１）募集の仕方はどのような方法をとったのか。 
 
（２）市青協など沖縄市にかかわっている団体から優先

的に雇用する考えはないか。 
 
 
（１）10市の許可業者数は。 
 
（２）沖縄市において 4社が適当との判断理由は。 
 
 
 
（１）コリンザの現状はどうなっているか 
  ①テナント 
  ②経営状況 
 
（２）大型店舗進出に関しての当局の対応は。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
市 民 部 長 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
市  長 
建 設 部 長 

 
 
 
 

 
市  長 

経済文化部長 
 
 
 
 

 
１７ 

 

 
辺土名 和美 

 

１．自治会の振興について 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

２．道路整備について 

 
 
 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

（１）37自治会のうち、公民館や集会場がない自治会は幾

つありますか。  

（２）海邦町には自治会公民館がありませんが、市の計画

はいつごろの予定をしていますか。 

（３）コミュニティ建設予定地が現在県有地になっていま

すが、市が買い取り、海邦町に貸すか、もしくは売

るか、どう考えますか。 

  ①借地にしたときの単価を教えてください。 

  ②売却時の単価を教えてください。 

 

 

（１）マンタ公園近くの川の側（ユニオンの向かい）を駐

車場にすることについて、どう思われますか。 

（２）海邦町コミュニティ予定地（市有地）の前側が雑草

の伸び放題になっています。マンタ公園に来る人た

ちへ駐車場として開放してはいかがでしょうか。 

 

 

（１）本市には海があるのだから、海の観光を積極的に力

を入れていただきたいのですが、どのように考えて

いますか。 

（２）素通り観光といわれている本市の観光について、当

局はどのように思われますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

経済文化部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１７ 

 

 
辺土名 和美 

 

４．エイサーのまちについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）エイサーについて 

  ①エイサーのグッズやマスコット等の検討はありま

すか。 

  ②モニュメントの設置、資金はどのようになります

か。 

  ③本市に独自のプロジェクト・チーム担当部を設置す

ることについて。 

 

（２）青年団協議会の育成について 

  ①青年会活動支援をしている企業に対して、表彰等の

推進することついて、どう思いますか。 

  ②青年会への育成支援をどのように考えていますか。 

 

 

（１）茶道クラブについて 

  ①市内の小学校、中学校、そして一般の茶道クラブは

幾つありますか。 

  ②茶室が設けられている施設は市内に何箇所ありま

すか。 

 

 

 


